
【調査結果】

【回答結果】
ア.過年度の学部卒業生に対するアンケート調査結果

学部 対象人数 回答人数

2.1.でそのように回答された理由を具体的にお書きください。

非常に役に立っている

獣医学部 97名 14名

 1.獣医学部の各学科のカリキュラム・ポリシーの内、キャリア教育には下記の方針がありますが、皆さんの就職先で
の業務に役に立っていると思われますか。

（注）キャリア教育とは、単位取得のある正課内の講義・実習を指しています。

・獣医学科：「キャリア教育として社会での実践的な獣医師の役割を体感する『学外実習』を提供し、社会的・職業的自
立を目指す。」
・獣医保健看護学科：「キャリア教育として動物病院や動物園での実習の場を提供し、社会的・職業的自立を目指
す。」

臨床の現場で働いているわけではありませんが、仕事内容や仕事相手に病院や動物関連施設
が関係してきます。
実習の知識や経験だけでなく、相手との共通の話題としてもとても役に立ちますし勉強になりま
す。
実習ではもっとこうしてればよかった、あの場所にいっておけばよかったと社会人になってから実
習の大切さに気付かされました。
実践実習で学んだことがそのまま仕事につながっているから

役に立っている

実際の現場の病院での雰囲気などを感じる事ができ、実際に働くとはどんな感じかみることがで
きたから
授業や実習で学んだ知識や技術が業務で活かせていると感じるため。
実習等の経験を使い、業務を行うため

獣医外科学研究室に所属し、学んだオペのノウハウや技術が今の大学院でも役に立っているか
ら。さらに、それ以外の実習で得た経験も、学部生の指導の時に役立っているから。

食品業界における業務に従事する際に、その志向や取り組み姿勢、探求心は高いパフォーマン
スの発揮に寄与しているように感じます。

学外実習で参加した動物園で培った経験は、その後の進路に直接影響は無かったものの、確実
に経験と知識は自分の中で活かされ続けていると、今でも感じます。

研究室の仕事の一環として、また、実習として大学病院でお手伝いさせていただくことは、その後
動物病院で働く際にいい経験になります。

医療センターでの実習によって2次診療病院で働くことを決める後押しとなったため

興味のある分野に関連した学外実習に参加することで、その分野の職に就くための具体的な目
標や、課題などが把握できたから

実際に外部で実習をさせていただくことで、卒業後社会に出た際に学生時代の実習が役に立っ

役に立っていない

就職先が獣医職でないため

獣医学科の就職については他学科に比べ放任に思える。特に企業や公務員の情報が極めて少
なく、就職へ向けた具体的なアドバイスがなされていたとは思えない。獣医師の臨床以外の就職
事情は一般とは異なるし、企業、公務員については担当を分けたほうが良いように感じる。現状
情報収集については学生個人が先輩などに直接聞くしか殆ど手段がないのでは。コネクション
が無い学生にはかなり情報収集が難しいのが実際だと思う。
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非常に役に立っている
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5.その他、本学のキャリア教育・キャリア支援プログラムについてご意見があれば、下記の欄に自由にお書きください。

3.本学のキャリア支援プログラムは就職先の業務に役に立っていると思われますか。

非常に役に立っている
面接練習など、目上の方との接し方を学ぶことができ、マナーが身についたと感じるため。
キャリア支援が無ければ、今の自分は無いと思っています。キャリアだけでなく、自分の人生の
様々な職種について知るいい機会でした。

4.3..でそのように回答された理由を具体的にお書きください。

獣医学科と他学科の就職支援は分けて考えたほうが良いと思う
もっと大々的に支援内容、教育指針を示して頂けると、多くの学生が利用しやすいと思います。

参加する機会がなかったため
ガイダンスなどは就職するまでの間では心構えなど色々勉強になり役にたったが、働き始めてか
業務内容と関連性がないため
プログラムを利用した事が無いから。
あまり利用していないから
利用してない
とくになし

就職ガイダンスを受けて就職を決める友達もいたので、どのような仕事にするのか考え中の学
授業や実習が多忙な時期でのキャリアガイダンスに正直追い詰められてばかりの印象でした。
特に支援をお願いしようと思ったことはないです。どのような支援があるのかも、知らないまま就
企業に対しては多いけれど病院に関しての支援は少なく感じました。

役に立っている

役に立っていない

わからない

在学中、様々なバックアップがあって色々な勉強になり、また多くの実習などにもいくことができました。ありがとうござ
歳の近いOBOGと話ができる機会があれば良いと思った。(就活の話や、実際働いた経験など)
先輩の就職の事など、もっと聞くことができると良かったと思う。実際に聞くと言うより、アンケートなどで回答したものを
見られるといいと思う。
様々な獣医師就職の例を知りたかった。
大学病院実習はとても勉強になりました
私は公務員の進路を選び、今の就職先にとても満足しています。これもひとえに、キャリア支援課の皆様の応援とご支
援があったからです。
後輩にもキャリア支援を強く勧めたいところですが、なかなか自分から踏み込んでくれる生徒が少ないのが、残念でな
りません。
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【調査結果】

非常に役に立っている

役に立っている

全く役に立っていない
物流でしかも商材じゃないから業務にかすりもしない

食品業界における業務に従事する際に、その志向や取り組み姿勢、探求心は高いパフォーマン
スの発揮に寄与しているように感じます。

食に関しての興味関心を高める要因になっていると感じたため。
実際の体験を聴講できるため
研究室で研究してたテーマがそのまま会社で活かせているため
もともと動物について学びたいと思い入学しましたが、キャリア形成支援講座の講義を通して畜
産や農業の業界への興味が湧き、農業IoTシステムを作成している会社に入社することにつな
がったためです。
就職先が全く異なる分野のため。

 1.応用生命科学部の各学科のカリキュラム・ポリシーの内、キャリア教育には下記の方針がありますが、皆さんの就
職先での業務に役に立っていると思われますか。

（注）キャリア教育とは、単位取得のある正課内の講義・実習を指しています。

・動物科学科：「学外の各分野講師や社会の第一線で活躍している本学科卒業生を招聘した『キャリア形成支援講座』
を開講することにより、多様なキャリア教育を展開する。」
・食品科学科：「工場見学や食のスペシャリストによる特別講義を行うことにより、学生の志向形成を固めるようキャリア
教育を展開する。」

2.1.でそのように回答された理由を具体的にお書きください。
食の知識や学びが増えたためです。
様々な業務があることが改めて理解できたから。
分析実験の基本的な操作や分析装置の原理などを授業や実習でやっていたため、初めて行う
実験や分析業務でもスムーズに理解することができた。

キャリア支援講座については、多様な職に就いた方々のお話を聞くことができ、中には興味をそ
そられるものもあったが、やはり分野に偏りがあったように思う。大学の講義・実習で学んだこと
は、就職先で大いに役立っている。

今の就職先に内容が直結しているわけではないが、自分にどのような仕事が向いているか考え
る材料になったため。

知識を得ることができたため。

【回答結果】
ア.過年度の学部卒業生に対するアンケート調査結果

学部 対象人数 回答人数
応用生命科学部 94名 13名
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5.その他、本学のキャリア教育・キャリア支援プログラムについてご意見があれば、下記の欄に自由にお書きください。

今はあるのかもしれませんが、講義や実験などでどうしても参加できない学生がいつでも見られるように、
支援プログラム内容の動画配信などがあったらよかったなと思っておりました。

役に立っている

わからない

役に立っていない

グループディスカッション等、自分と面接官役だけでは練習が難しいものを練習するための機会を設けてもらえると嬉
しい

面談で自己分析の方法や悩み相談などしていただいたことが、当時心の支えとなっていました。
理系ならではの職種ばかりだが、文系職就職して理系が結構役に立つのだなと感じた。専門分野以外の職もありだな
と思った。

学生一人ひとりに親身になって対応していただきました。当時の私には大変心強かったです。また、キャリア支援プロ
グラムも充実しており、色々な職業の公演を聞くことで視野を広げることができたため、自分に合ったキャリアに進めた
ように思います。

面接対策や履歴書の書き方指導等のサポートを、より丁寧に行える時間・カリキュラムを確保して欲しいと思います。
企業(営業)などだけではなく現場で働いている、生産ラインで働くことについてもっと詳しく知りたかった。

自身の就活活動のときに、就活情報を得ていたため
集団面接の練習で、面接官側に同級生約2.30名がいるなかでの練習が出来たことは、本番の面
接であまり緊張しすぎずに取り組めたきっかけとなりました。また、3年生の早めの時期から講座
があったことで就職活動への意識形成にも繋がったと思います。

就活をするために情報や知識収集のためにキャリア支援は非常に役立っていたが、
就職先の業務に役立っているかと言われると難しい。

就職活動の際には大変お世話になったが、今の業務の役に立っているかといわれると分からな
進学し、まだ務めていないため

エントリーシートの書き方等参考になった。
文章の構成・書き方が役立っているため。
知識を得ることができたため。
直接的に関係ないが。話題などで大学時代に学んだことを出すと盛り上がるため。
今の就職先では器具の操作を日常的に行うため、実習や卒論での学びが特に役に立っていると
感じているため。
無駄な時間ではなかったと思うから

3.本学のキャリア支援プログラムは就職先の業務に役に立っていると思われますか。

4.3..でそのように回答された理由を具体的にお書きください。

非常に役に立っている
ビジネスを行ううえで、大切な対話力、人間力が磨かれたからです。
就職を考えた際に業界や仕事についてイメージ出来たから。
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